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Editorial 

Culmina segunda 
etapadePRC Valdivia
Plano Regulador Comunal actual data de 

1988 y está en marcha su actualización. 

ste 25 de septiembre se vivirá un hito 

respecto de la actualización del Plan 

Regulador Comunal (PRC) de Valdivia, 

instrumento que deberá ordenar el de- 
sarrollo de la capital regional para las 

próximas décadas y que se encuentra en elaboración 

desde el año pasado, con apoyo de la empresa con- 

sultora Habiterra. 
Esa importante actividad del miércoles será una reu- 

nión abierta (16.30 horas, Casa Prochelle) para pre- 
sentar los Acuerdos de Imagen Objetivo, construidos 
con participación ciudadana presencial y en línea, 

para definir cómo visualizan los habitantes locales el 

futuro de su comuna. 
La exposición marcará el término de la segunda eta- 

pa del PRC. La primera se hizo desde julio de 2023 y 

consistió en un Diagnóstico sobre la situación actual, 

identificando los valores, problemas, áreas de con- 

flicto y abordando temáticas como la demanda habi- 

tacional creciente, vulnerabilidad social, los deslin- 
des rurales, los espacios para el desarrollo industrial, 
la infraestructura sanitaria, el cuidado de los hume- 

dales, la planificación vial, entre otras materias. 

Luego se dará paso a la tercera parte, que es la formu- 

lación de un Anteproyecto de Plan que recogerá esos 

acuerdos en planos y ordenanzas. Para terminar, se 
elaborará el Proyecto, con todas lasindicaciones que 
se recojan públicamente. Paralelamente, se avanza 

enla Evaluación Ambiental Estratégica. 

Sitodo sigue según lo planificado, el PRC podría estar 

listo a mediados de 2026 y es muy importante que así 

sea, pues se trata de una herramienta básica de plani- 

ficación que hoy prácticamente no existe. La que ac- 
tualmente rige data desde 1988, cuando las normas 

legales, realidades del entorno y las preocupaciones 

comunitarias eran muy diferentes a las actuales (me- 
nos población, más labor industrial, menos concien- 
cia ambiental, por nombrar sólo algunas). 

Esa ausencia de guía genera constante incertidumbre 

para las inversiones, frena el desarrollo y ralentiza las 

mejoras para la calidad de vida de los diferentes sec- 

tores. 
Por lo mismo, enhorabuena por el avance del PRC. Es 
de esperar que se continúe los plazos estipulados y 

que no se pierda en la ruta burocrática que también 

debe seguir; tal como ya ocurrió con un anterior in- 

tento de actualización, previo a la pandemia. 

Columna 

Dejueces y finanzas 
raíz de la polémica decisión adoptada por el Juzgado de 

A Garantía de Ovalle, que dejó en libertad -a cambio de una 
fianza de $2 millones cada uno- a 23 integrantes de una 

banda investigada por narcotráfico y lavado de activos, cuya me- 
dida posteriormente fuerevertida por la Corte de Apelaciones de 
La Serena, hemos decidido impulsar un proyecto deley para que 
se tenga que acreditar el “origen lícito” de todos los dineros que 
seutilicen parael pago de una caución, cuando se trate de delitos 
contenidos en la Ley 20.000 o bien en causas que estén asocia- 
das a organizaciones criminales. 

Este es un proyecto en el cual veníamos trabajando ya desde 
hace un tiempo, luego de que a mediados de año el Tribunal de 
Garantía de Los Vilos -de la misma región- también dejó enliber- 
tadacinco integrantes del Tren de Aragua, previo pago de $5 mi- 
llones cada uno, pesea queestaban siendo investigados por deli- 
tos como secuestro agravado y asociación ilícita. 

Antelareiteración deloscasos, perosobretodo considerandoel 
poder adquisitivo que suelen mantener las bandas criminales que 
operan en el país, se hace necesario que todos los imputados que 
quieran acceder al pago de una fianza -para modificar sus cautela- 
res- deberán demostrar la procedencia legítima de dichos recursos, 
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dos tribunales de una misma región dejen en libertad a peligro- 
sos delincuentes, es fundamental que establezcamos nuevos y 
mayores requisitos para el pago de las fianzas. No es aceptable 
que, en medio de una investigación por narcotráfico o una causa 
vinculada al crimen organizado, los tribunales se desentiendan 
del origen que puedan tener esos recursos, porque es evidente 
que, en este tipo de casos, la mayoría proviene delas actividades 
ilícitas que desarrollan, lo que no podemos seguir tolerando. 

Asu vez, el proyecto indica que frente al mismo tipo de cau- 
sas, los imputados quecontraten a un abogado defensor privado 
deberánacreditar la fuente de los dinerosqueutilizarán para cos- 
tear dicho servicio. Lo anterior, en referencia a los casos de pro- 
fesionales que se dedicana defender a personasinvestigadas por 
narcotráfico y que suelen jactarse públicamente -por medio de 
registros en redes sociales: delas ganancias que logran obtener. 

El combateal crimen organizado supone el esfuerzo de toda 
la sociedad y no solo de unos pocos, de manera que es absoluta- 
mente improcedente que algunos abogados se estén benefician- 
docon recursos que saben que provienen de actividades ilícitas. 
No estamos privando a ningún imputado de accedera una defen- 
sa, pero no financiada de manera ilegal. Ya hemos visto cómo el 

  

  puesresulta i quese vean ben: con esta crimenorganizado ha entrado fuerteal país, manejando grandes   

gracias los ingresos que obtienen desus actividades ilícitas. 
Más allá de las razones de fondo que hayan existido para que 

sumas de dinero. No podemos permitir que, por poder pagaruna 
fanza, estos delincuentes sigan sin problemas en las calles. 
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“Yo esperaría que este proyecto del CAE se guarde en un 
cajón y se vea cuando no haya otras urgencias sobre la 
mesa. Que el Gobierno insista en estas prioridades es una 

desconexión a la que no podemos sumarnos..” 

Diputado Luis Fernando Sánchez (jefe de bancada de Republicanos) 
Sobre postergación de proyecto para condonación del CAE 
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moscas | Archivo 
40 años |21 de septiembrede 1984 

Transportistas en crisis 

Como una medida que aumenta la 
crisis económica que atraviesa el 
sector calificó ayer el alza experi- 
mentada por el dólar el presidente 
provincial de la Asociación de 
Transportistas de Valdivia Mario 

Delgado. Hoy se reunirán los diri- 
gentes paraanalizar las medidas pa- 
ra enfrentarlos problemas. 

   30 años|21deseptiembre de1994 

Reparanrutastrastemporal 

Con.ecursos de emergencia se eje- 
cutarán lasreparaciones de puentes 
y caminos en la provincia que resul- 
taron dañados por los temporales 

: Ruta 203 Pullinque paso 
e, puente Pellaifa, camino 

Panguipulli-Huahum, Valdivia-Co- 
rral y puente Raluya, entre otros. 

20 años |21 de septiembre de2004 

Másemprendimientos 

    

La Municipalidad de Máfi y el Fosis, 
a través del Programa Puente co- 
menzarán capacitaciones para fo- 
mentar emprendimientos en 27 
áreas. El objetivo es dar herramien- 
tas alas personas frente a la falta de 
empleos queseregistraenla zona.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

21/09/2024
    $142.203
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
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